

Adaptation du clavier avec des collants

À quoi servent les collants sur le clavier de l'enfant?

Il existe 2 compagnies qui offrent des collants semblables permettant d'adapter un clavier dans le but d'aider l'élève à repérer plus facilement et plus rapidement les lettres sur un clavier: la compagnie Beaujoie et les collants Clic Ergo. En adaptant ainsi le clavier de l'élève, il est souhaité qu'il puisse gagner en vitesse d'écriture à l'ordinateur. Certains collants des 2 compagnies sont très similaires et leur prix aussi. C'est à votre discrétion.

Comment choisir parmi tous les modèles?

Voici quelques questions qui pourront être abordées avec le jeune afin d'orienter le choix des modèles :

1. A-t-il le goût d'avoir des collants sur son clavier? Si oui, en quoi ça pourrait l'aider selon lui? Si la réponse est non, pourquoi?
2. Les collants jaunes et verts permettent de séparer le clavier en 2. Les lettres en jaune sont à taper avec la main gauche, celles en vert avec la main droite. Cela favorise un certain gain de vitesse par rapport à l'écriture à une seule main. Le pouce peut être utilisé pour la barre d'espacement.
3. Les lettres peuvent être écrites en noir ou en blanc. L'enfant a-t-il une préférence?
4. Lettres minuscules ou majuscules? Est-ce que l'enfant maîtrise bien la correspondance minuscule-majuscule? Le clavier est normalement en majuscules, mais l'écriture à l'écran est en minuscules. S'il la maîtrise bien, alors ça peut être à son choix. S'il est plus à l'aise avec les minuscules, alors c'est préférable de choisir les collants en minuscules. Certains modèles de collants ont, pour une même lettre, la majuscule et la minuscule sur le collant. Ça peut sembler utile, mais c'est aussi plus lourd visuellement.
5. L'enfant veut-il faire ressortir les voyelles en couleur?



Mais attention!

Il est fortement recommandé de ne pas coller tous les collants! Cela surcharge visuellement le clavier et n'aide pas! Habituellement, il est recommandé de coller les lettres seulement.

Et les touches Accent et Ponctuation?

Les touches du clavier permettant d'ajouter un accent ou un signe de ponctuation sont habituellement celles dont l'emplacement sur le clavier est le plus difficile à mémoriser pour les enfants.

Il est parfois pertinent d'y ajouter des collants personnalisés afin de faciliter le repérage de ces touches sur le clavier. **Beaujoie vend des collants blancs carrés carrés vierges** pour vous faciliter la tâche!

Certaines touches, selon si elles sont tapées avec le « Shift » ou non, peuvent produire 2 éléments de ponctuation différents. Il est alors pertinent de les distinguer en indiquant à l'enfant s'il doit appuyer sur « Shift » ou non en utilisant 2 couleurs différentes. Pour certains enfants, le symbole de ponctuation pris isolément est difficilement reconnaissable. Il est intéressant de le contextualiser en ajoutant une lettre fréquemment associée à cette ponctuation directement sur la touche.

Par exemple, la touche présentant l'apostrophe et la virgule peut être adaptée ainsi :



Évidemment, la lettre apposée sur la touche n'apparaîtra pas à l'écran, mais elles permettent à l'enfant de mieux comprendre le signe de ponctuation ou l'accent produit en appuyant sur cette touche du clavier.



Il importe de personnaliser le clavier selon les capacités et difficultés de l'enfant. Il est possible qu'à long terme, l'emplacement des touches soit automatisé et qu'il n'ait plus besoin des collants. C'est ce qui est souhaité au final!

Où les commander?

www.beaujoie.com

[Autocollants Tic Tac Clic majuscules | Ergothérapie - R-Go Clic \(rgoclic.com\)](#)

Notre mission

Maintenir, améliorer et restaurer la santé et le bien-être de la population québécoise en rendant accessible un ensemble de services de santé et de services sociaux intégrés et de qualité, contribuant ainsi au développement social et économique du Québec.

Notre vision

Des soins de santé et des services accessibles et efficaces qui s'adaptent aux besoins des Québécois.

Nos ambitions

Le CISSS de la Montérégie-Ouest réalise ses ambitions en osant innover dans ses façons de faire et ainsi il se démarque et rayonne par:

- L'excellence de son offre de soins et services intégrés de proximité axée sur l'interdisciplinarité, l'accessibilité et l'adaptation aux besoins de sa population;
- Son courage à questionner et à améliorer ses pratiques professionnelles, cliniques et de gestion;
- La reconnaissance de la contribution de son personnel et la mise en place de pratiques de gestion humaines;
- La force de ses liens avec ses partenaires.

Nos valeurs

Nos actions sont guidées par cinq valeurs, interdépendantes et en équilibre: bienveillance, collaboration, engagement, audace et cohérence.